
C07都会2015年11月6日 星期五 编辑：康鹏 美编：金红 组版：韩舟今 日 济 南 <<<<

中中央央商商务务区区拆拆迁迁：：丁丁家家村村完完成成881100亩亩
姚家村、丁家村村民舍小家顾大家
为中央商务区腾出土地1520亩，占剩余可开发土地的50%

多年来，姚家街道丁家村村民
无时无刻不在盼望着有一天旧村改
造，能走出“村”，变身“城里人”。自从
中央商务区确定落子文博片区后，拆
迁成为村民街头巷尾议论的热词。

丁家村近5000人，村大人多。
以村里的力量搞这么大体量的旧村
改造难度颇大。“现在遇到了千载难
逢的契机。”丁家村党委书记王强的
言语中充满了期盼，“中央商务区建
设不仅是全市、全区发展的机会，也
是丁家村最后，也是最好的发展机
遇。我们要珍惜这次机会，借助中央
商务区建设拆迁，推动旧村改造，
实现村民多年的心愿。”

为了紧抓这一机遇，丁家村先
后召开村两委会、村党员大会、村
民代表大会和监委会，向村民讲清

讲透建设中央商务区的重大意义，
讲清讲透拆迁对丁家村发展的重
大作用，讲清讲透做好拆迁工作的
基础性作用，激发村民热情。

与此同时，姚家街道副处级以
上干部对7个测量拆迁小组实行
包干，丁家村两委成员带头分片动
员，深入一线，小组长直接到居民
家中入户，争取村民支持。而对在
一线中遇到的问题，坚持“不过夜”
原则。上午一个碰头会，下午一次
协调会，已经成为丁家村两委的惯
例。经过周密细致的思想工作，最
终赢得了村民支持。“可以说旧村
改造代表了绝大多数村民的意
见”，因为有超过85%的村民同意
旧村改造，村委会主任刘茂广更加
坚定了做好拆迁工作的信心。

挨家挨户作动员，拆迁在村民中形成共识

“我的加工厂主要制作建筑
围挡，说实话，我上周刚刚接到一
个大单子，还没来得及加工呢，就
又是搬家又是临时找地方，现在
只能在临时的场地上加班加点
地干活，要不就耽误客户用。搬
家、找场地、挪设备……不但麻
烦事儿太多了，而且我这个公司
至少损失十几万元。”说起自己
的福运加工厂被征地拆迁的事
情，丁家村村民齐宝雷语气里还
有些深深的不舍，“不过不能只
算自己眼前的小账，建商务区对
村里来说是难得的好事儿，环境

好了，自己也能挣更多的钱，我肯
定赞成支持。”

截至10月30日，29家业户共
完成1 . 8万平方米的地上物拆迁。
像齐宝雷一样，29家被拆迁户中，
有经营了十多年的企业被夷为平
地损失十几万的村民，也有与未
到期的租赁户解除合同损失几万
元租金的村民，尽管有着这样或
那样的损失，尽管心里都同样难
以割舍，但在每一个村民心中，都
将中央商务区的拆迁建设摆在了
首位。丁家村的发展已和全市的
命运紧紧联系在了一起。

舍小家顾大家，29家村民业户拆除1.8万平方米

在此次腾空的 810亩地
中，还有一部分果林。为提前
做好拆迁准备，历下区于8月
24日先期启动测绘工作。8月
末，正是天气炎热的时候，炽
热的阳光下，几乎感受不到一
丝微风，负责测量村民果林的
测绘小组成员更是结结实实
地感受到了“秋老虎”的威力。

只要测量条件允许，测绘
组的成员们几乎一天到晚都

在密不透风、蚊蝇肆虐的果树
林中为村民测量土地，有时还
要冒雨在泥泞的地中测量。

“给他们都发了防晒帽、风油
精和雨靴，可一个月下来，几
乎所有人身上都被蚊子咬的
全是红疙瘩，而且还有很多人
被树枝划伤。”刘茂广说，想想
今后的变化，不管多辛苦都值
得了。经过一个月的辛勤工
作，截至9月底，测量工作全部

完成，村民全部同意征收。
在拆迁中，王强和刘茂

广 等 人 早 已 没 有 了 时 间 概
念。为了给村民讲明政策，一
般都要等到居民下班回家，
还不一定能找到人，只能一
遍遍地跑，更别提要对村民
晓之以理动之以情的讲解。

“让村民理解政策，是拆迁一
线工作人员最重要的职责。”
他们在工作中这样总结道。

冒暴雨战酷暑，果林测绘顺利完成

在全市重点项目建设督查评议活动的历下区考察中，记者了解到，在济南中央商务
区拆迁中，历下区继姚家片区首战告捷后，丁家村又有810亩土地腾空。目前，姚家村、丁
家村共腾出土地1520亩，约占中央商务区剩余可开发土地的50%。

文/片 本报记者 范佳 通讯员 杨晓琳 杨荣超

丁家村党员村民代表大会。
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